

## “EL REINO DEL MAL” EN EL EVANGELIO SEGÚN SAN LUCAS<sup>1</sup>

*Summary.* In the light of the Gospel of Luke as a whole, we shall study here that which, directly or indirectly, identifies the presence of the Evil One and his influence on human beings. This will make it possible to recognize the presence of a real “reign of Evil,” which is operative in human affairs and is an obstacle to the establishment of the Kingdom of God. The coming of the Messiah, publicly manifested, exposes that demonic activity: Jesus, who announces the coming of the Kingdom of God, comes precisely in order to free the human beings, saving them from sin (cf. Lc 1,77; 2,11; 5,20; 7,48; 13,16; etc.), that sin whereby human beings have subjected themselves to the kingdom of the Evil One, ensalved to its ruler, Satan.

*Sommario.* Tenendo sullo sfondo l'intero Vangelo di Luca, l'articolo individua ciò che, in modo diretto o indiretto, permette di cogliere la presenza del Maligno e il suo influsso sugli uomini. Ciò rende manifesta la presenza di un vero «regno del Male» che opera nell'esistenza umana e ostacola la costituzione del Regno di Dio. La venuta del Messia e la sua pubblica manifestazione svelano però tale attività demoniaca: Gesù, infatti, con il suo annuncio dell'avvento del Regno di Dio viene a liberare e a salvare l'uomo dal peccato (cf. Lc 1,77; 2,11; 5,20; 7,48; 13,16; ecc.) con il quale l'uomo non solo si era associato al regno del Male, ma si era anche reso schiavo del principe del peccato, Satana.

Dentro del fragmento evangélico de Lc 11,14-28, el v.18 (Cf. Mt 12,26) es clave en la enseñanza de Jesús sobre la cuestión de la presencia del Maligno en el ámbito humano<sup>2</sup>. Forma parte de la respuesta que Jesús

---

<sup>1</sup> Cf. D. R. BROWN, *The Devil in the Details: A Survey of Research on Satan in Biblical Studies*, en *Currents in Biblical Research*, 9 (2011) 200-227. Este autor, que ofrece una visión de conjunto de los estudios bíblicos realizados sobre el diablo a lo largo del s. XX y principios del s. XXI, sugiere que los estudios actuales deberían considerar todas las referencias a Satán, dentro de determinados escritos o autores, y no centrarse únicamente en un solo versículo o perícpota. Esta sugerencia de Brown es, en realidad, una verdadera necesidad para comprender los textos bíblicos, e intentaremos implementarla en nuestro estudio empleando una metodología narrativo-contextual que englobe todas o la mayor parte de las referencias al reino del Mal presentes en todo el evangelio lucano, para poder tener una visión más completa y profunda de dicho reino en este evangelio.

<sup>2</sup> La existencia del Maligno es doctrina de fe (*CIC* nn. 391-392), confirmada (junto con la Tradición) por la globalidad de las Escrituras, particularmente por el